



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

5 de julio de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

5 de julio de 2024

---

### INFORMACIÓN CONGRESO

---

#### **Listas las bancadas de la 76 Legislatura de Michoacán**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/listas-las-bancadas-de-la-76-legislatura-de-michoacan-12188782.html>

Después del 2 de junio, la 76 Legislatura quedará instalada este 15 de septiembre y estará integrada por una mayoría calificada por las bancadas de Morena, Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), lo cual significa que podrán acceder a presidir los máximos órganos de decisión del Congreso local. Por primera vez, en el Poder Legislativo de Michoacán, habrá una bancada de Movimiento Ciudadano, ésta estará integrada por el diputado plurinominal que se reeligió, Víctor Manríquez González y Leinad Abigail Rojas Elenes. A decir del dirigente del partido naranja, Antonio Carreño Sosa, el grupo parlamentario será dentro del Congreso una “oposición responsable”. Tras los resultados del pasado 2 de junio, en el que prácticamente el partido oficial de Morena arrasó en presidencias municipales, diputaciones locales, federales y desde luego la presidencia de la República con Claudia Sheinbaum Pardo, el Congreso del estado estará dominado por los morenistas, así como por los dos partidos aliados.

---

### INFORMACIÓN POLÍTICA

---

#### **Escala a ámbito penal conflicto de San Matías El Grande en Ciudad Hidalgo**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/escala-a-ambito-penal-conflicto-de-san-matias-el-grande-en-ciudad-hidalgo/>

El Cabildo del municipio de Hidalgo entró en desacato, luego de sesionar el pasado lunes, pero no volvieron a autorizar el presupuesto directo para San Matías El Grande, escalando ahora el tema administrativo al ámbito penal. El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), ordenó al Cabildo el martes 25 de junio sesionar en un periodo máximo de tres días, pero no sucedió.

#### **Resalta Raúl Morón nuevos secretarios de educación y seguridad en el gabinete de Sheinbaum**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/resalta-ra%C3%BAI-mor%C3%B3n-nuevos-secretarios-de-educaci%C3%B3n-y-seguridad-en-el-gabinete-de-sheinbaum>

El senador electo por Michoacán, Raúl Morón Orozco, celebró las designaciones de la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en torno a su gabinete para el siguiente sexenio. Sobre los cuatro perfiles que se presentaron este día, el virtual senador destacó a Mario Delgado Carrillo como nuevo Secretario de Educación, y Omar García Harfuch en la Secretaría de Seguridad, de quienes refirió, se trata de hombres con resultados en ambas posiciones.

#### **Simpatizantes de “Marea Rosa” en Michoacán, a favor de convertirse en partido político**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/simpatizantes-de-marea-rosa-en-michoacan-a-favor-de-convertirse-en-partido-politico-12189231.html>

Más del 60 por ciento de quienes integran la llamada “Marea Rosa” en Michoacán, está a favor de formarse como un partido político opositor al gobierno federal de Claudia



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

Sheinbaum Pardo, pero aún faltan definiciones, adelantó el vocero del movimiento social, Agustín Rebollar Cruz. En entrevista con El Sol de Morelia, el vocero e integrante del movimiento que agrupa a cerca de 200 organizaciones ciudadanas y sociales, informó que desde hace cerca de un mes los diferentes liderazgos e integrantes de la "Marea Rosa" han planteado en Michoacán la idea de sumarse como partido político para ser un contrapeso al partido oficial de Morena.

### **Alista IEM Memoria electoral 2023-2024**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/alista-iem-memoria-electoral-2023-2024/>

Ya está en proceso de compendio de datos, contenidos, diseño y edición la Memoria institucional del proceso electoral 2023-2024, documento previsto para estar listo en el último cuatrimestre del año. En sesión pública, el Comité Editorial del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó los criterios editoriales para la elaboración del documento, que reunirá toda la información de los recientes comicios.

### **Coincidimos con Alfonso Martínez, no más alianzas con el PRI de "los Valencia": PAN**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/coincidimos-con-alfonso-mart%C3%ADnez-no-m%C3%A1s-alianzas-con-el-pri-de-los-valencia-pan>

El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, Javier Estrada Cárdenas, aseguró que coinciden con la postura del alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, de no ir más en alianza con el PRI de "los Valencia". "En lo que concierne a los que tenemos voz en el consejo, como tu servidor, mi posicionamiento desde hoy, y aquí coincidimos con el alcalde Alfonso Martínez, que no más alianzas con el PRI de los Valencia, totalmente de acuerdo, porque no sabemos a lo que juegan", dijo.

### **Trabajadores y militancia del PRD en incertidumbre ante pérdida de registro nacional**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/trabajadores-y-militancia-del-prd-en-incertidumbre-ante-perdida-de-registro-nacional-12190824.html>

Los 78 trabajadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, se encuentran en la incertidumbre al no saber ninguna información oficial del líder estatal perredista, Octavio Ocampo Córdova sobre su futuro tras la pérdida del registro nacional. En un recorrido que realizó El Sol de Morelia por las instalaciones oficiales del Sol Azteca en Morelia, el edificio se localizó prácticamente desolado, con muy pocos integrantes del Comité Estatal, únicamente áreas abiertas como Administración y Finanzas, el área Electoral, de Presidencia, así como trabajadoras de limpieza o de apoyo quienes dijeron desconocer su situación laboral.

### **Michoacán, el segundo estado con más candidaturas LGBT+ en pasadas elecciones**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-el-segundo-estado-con-m%C3%A1s-candidaturas-lgbt-en-pasadas-elecciones>

De las 43 mil 430 candidaturas federales y locales que se registraron en México, mil 212 de ellas fueron encabezadas por candidatos, candidatas y candidates de la comunidad LGBTTTIQ+, es decir, 2.79% de las postulaciones electorales del 2024. La información anterior fue expuesta en el primer informe del proyecto "Voto por la igualdad" elaborado por Yaaj México y LGBTQ+ Victory Institute, con el apoyo de la fundación alemana Heinrich Böll en sintonía con los trabajos del Observatorio Regional sobre la Participación Política de las personas LGBTIQ+ en las Américas y el Caribe.



5 de julio de 2024

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

### **Teleférico de Uruapan, un transporte innovador y de altura: Sedum**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/teleferico-de-uruapan-un-transporte-innovador-y-de-altura-sedum/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/telef%C3%A9rico-de-uruapan-un-transporte-innovador-y-de-altura-gladyz-butanda>

<https://metapolitica.news/2024/07/04/teleferico-de-uruapan-un-transporte-innovador-y-de-altura-gladyz-butanda/>

El teleférico de Uruapan es uno de los proyectos más ambiciosos e innovadores del Gobierno de Michoacán que se trabaja para catapultar al municipio como referente de la movilidad, convirtiéndose en un transporte de altura que beneficiarán a las y los uruapenses. De acuerdo con un comunicado de prensa, esta megaobra será un medio de transporte seguro porque se construye con un fabricante con amplia experiencia en diseños, fabricación e instalación de sistemas de transporte por cable.

### **Contamos únicamente con 2.7 millones de árboles para reforestación: Segob**

<https://primeraplana.mx/archivos/999520>

El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña informó que el estado únicamente cuenta con 2.7 millones de árboles para programas de reforestación este año, a pesar de que se había previsto disponer de 10 millones. El encargado de la política interna destacó que se sostendrá una reunión con representantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (Staspe) y la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom) para buscar contar con más planta.

### **Servicios escolares homologados en institutos y subsistemas evitarán corrupción: Bedolla**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/servicios-escolares-homologados-en-institutos-y-subsistemas-evitaran-corrupcion-bedolla/>

<https://metapolitica.news/2024/07/04/servicios-escolares-homologados-en-institutos-y-subsistemas-evitaran-corrupcion-ramirez-bedolla/>

A partir del siguiente ciclo escolar 2024-2025, más de 120 mil estudiantes de nivel medio superior y superior tendrán acceso a una plataforma digital de servicios educativos homologados para regularizar y transparentar los ingresos de 23 instituciones del estado. El mandatario Alfredo Ramírez Bedolla informó que ya está listo este sistema que forma parte del Gobierno Digital y que cuenta con un catálogo de 191 servicios y trámites como procesos de titulación, credencialización, cursos, entre otros.

### **Han pagado refrendo vehicular más de un millón de michoacanos en lo que va del año**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/han-pagado-refrendo-vehicular-mas-de-un-millon-de-michoacanos-en-lo-que-va-del-ano/>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), reconoce el compromiso y la responsabilidad de la ciudadanía al haber pagado durante el primer semestre del año un millón 95 mil refrendos vehiculares. Al informar lo anterior, el tesorero estatal, Luis Navarro, destacó que cada día es mayor el número de personas que utiliza las herramientas modernas de la tecnología y los servicios de Gobierno



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

Digital, de manera que, de la cantidad mencionada, 701 mil refrendos se pagaron en línea, con tarjeta de crédito o de débito.

### **En un año, se han entregado 706 certificados de No Reporte de Robo: FGE**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/en-un-ano-han-entregado-706-certificados-de-no-reporte-de-robo-fge/>

Con el propósito de brindar servicios de calidad y mejorar la eficiencia y efectividad en la atención de personas usuarias, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) trasladó el módulo de Certificación Vehicular a un espacio digno. En comunicado de prensa, a un año de su puesta en marcha, la emisión de Certificados de No Reporte de Robo y No Alteración de Números de Identificación Vehicular, previsto en el Artículo 61 de la Ley Orgánica de la FGE y en la Ley de Ingresos del Estado de Michoacán, ha permitido generar certeza y seguridad en el patrimonio de las y los michoacanos.

### **Presenta Segob ruta para la atención de víctimas de trata**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/presenta-segob-ruta-para-la-atencion-de-victimas-de-trata/>

<https://postdata.news/presenta-segob-ruta-para-la-atencion-de-victimas-de-trata/>

A fin de fortalecer las capacidades de instituciones michoacanas para identificar y proteger a las víctimas de trata y explotación, la Secretaría de Gobierno a través de la Subsecretaría de Derechos Humanos y Población realizó la presentación de la Ruta de Detección y Canalización de Víctimas de Trata de Personas del Estado de Michoacán. Mayra Xiomara Trevizo Guízar, subsecretaria de Derechos Humanos y Población, destacó la importancia de la presentación de la ruta para que las y los funcionarios públicos de dependencias del Gobierno de Michoacán.

### **Visitan titulares de SSP y SCOP comisarías regionales de la Guardia Civil**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/visitan-titulares-de-ssp-y-scop-comisarias-regionales-de-la-guardia-civil/>

El Gobierno de Michoacán continúa con la tarea de dignificar las condiciones de los cuarteles de la Guardia Civil, con el propósito de mejorar las condiciones laborales de los agentes policiales. En comunicado de prensa la SSP dicta que los secretarios de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés y de Comunicaciones y Obras, Rogelio Zarazúa Sánchez, visitaron los cuarteles ubicados en las comisarías regionales de Apatzingán y Lázaro Cárdenas para conocer las instalaciones y contribuir a la generación de espacios dignos.

### **Exconvento De Santa Ana En Tzintzuntzan Le Pertenece Al Gobierno, No A La Iglesia: Secum**

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/exconvento-de-santa-ana-en-tzintzuntzan-le-pertenece-al-gobierno-no-a-la-iglesia-secum/>

La Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum) exhortó a la Iglesia a respetar plenamente la autoridad comunal y la función cultural que ha adquirido el Exconvento Franciscano de Santa Ana, en Tzintzuntzan, gracias a la organización de la comunidad y a la coordinación del Consejo Directivo del Centro Cultural. Dijo que la intromisión del clero en los bienes de las comunidades originarias es totalmente inaceptable y anacrónico, pues desconoce la historia de nuestro país.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

### **Detecta Auditoría incremento irregular del 99.6% en obra de API Lázaro Cárdenas**

<https://www.contramuro.com/incremento-irregular-obra-api-lazaro-cardenas/>

Un incremento irregular del 99.6 por ciento en el costo de la obra para la adecuación de la infraestructura vial para la salida de carga de cabotaje de acceso al boulevard costero en el puerto Lázaro Cárdenas, fue detectado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), lo que representó recursos adicionales por 146.3 millones de pesos a los originalmente proyectados. En la primera entrega de informes entregados por la ASF el pasado 28 de junio al Congreso Federal sobre la Cuenta Pública 2023, se incluye el relacionado a la Auditoría de Cumplimiento a Inversiones Físicas 2023-2-13J3A-22-0005-2024 aplicada a la Administración del Sistema Portuario Nacional Lázaro Cárdenas, sobre los proyectos de infraestructura.

### **Entregan uniformes a guardias comunitarias de Michoacán**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-uniformes-a-guardias-comunitarias-de-michoacan-12192475.html>

<https://metapolitica.news/2024/07/04/entrega-gobierno-estatal-uniformes-a-kuarichas-de-autogobiernos/>

El gobierno estatal entregó uniformes a 10 comunidades indígenas como parte del fortalecimiento de las rondas comunitarias o "kuarichas". Los secretarios de Gobernación y de Pública Carlos Torres Piña y Juan Carlos Oseguera Cortés, respectivamente, entregaron calzado y vestimenta a las comunidades independientes de Nuevo Zirosto, San Benito Palermo, Sicuicho, Zacán, Ocumicho, Santa María Sevina, San Matías el Grande, Jarácuaro, Tomendán y la Isla de Tecuena.

### **Es positiva la perspectiva de desarrollo económico para Michoacán para nuevo sexenio con Sheinbaum: SEDECO**

<https://metapolitica.news/2024/07/04/es-positiva-la-perspectiva-de-desarrollo-economico-para-michoacan-para-nuevo-sexenio-con-sheinbaum-sedeco/>

La perspectiva para Michoacán en materia de desarrollo económico para el nuevo sexenio federal, con Claudia Sheinbaum, resulta positiva, refirió Claudio Méndez Fernández, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno del estado. En entrevista el titular de desarrollo económico refirió que de entrada el planteamiento que hace la virtual presidenta electa, pone a Michoacán "en el radar", y ya no se queda aislado.

### **Pese a calor de hasta 40°C, depresión tropical provocará lluvias este jueves en Michoacán**

<https://primeraplana.mx/archivos/999513>

El mantener su trayectoria y velocidad de desplazamiento, se pronostica que Beryl podría tocar tierra durante la noche de hoy jueves o la madrugada del viernes sobre la costa central de Quintana Roo. Por otro parte, la zona de baja presión con probabilidad para desarrollo ciclónico en el Océano Pacífico se desplazará frente a las costas de Colima y Jalisco, propiciando lluvias fuertes en Michoacán, Colima y Jalisco.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **Autorizan en cabildo construcción de cinco nuevos fraccionamientos en Morelia**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/autorizan-en-cabildo-construcci%C3%B3n-de-cinco-nuevos-fraccionamientos-en-morelia>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/crecimiento-de-morelia-conforme-al-pmdu>

En sesión de cabildo de este jueves se aprobaron seis dictámenes relativos a la autorización definitiva para el establecimiento de seis fraccionamientos en la capital michoacana. El primero de ellos se trata de un conjunto habitacional, tipo medio, bajo el régimen de propiedad en condominio vertical, denominado oficialmente "Torres Natura"; en una superficie de 9 mil 964.86 metros cuadrados.

### **No es que no haya diálogo, no hay reuniones entre Morelia y Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/no-es-que-no-haya-dialogo-no-hay-reuniones-entre-morelia-y-michoacan/>

Al buen entendedor, pocas palabras, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, ante la falta de respuesta a su petición de reunirse con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Entrevistado en el Palacio Municipal, este jueves, Martínez Alcázar recordó que en junio pasado presentó al secretario particular de Ramírez Bedolla la solicitud de audiencia, que hasta el momento no ha tenido respuesta.

### **Instala Alfonso Martínez Comisión de Entrega-Recepción en Morelia**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/instala-alfonso-mart%C3%ADnez-comisi%C3%B3n-de-entrega-recepci%C3%B3n-en-morelia>

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/morelia-gobierno-de-alfonso-martinez-inicia-proceso-entrega-recepcion-al-nuevo-gobierno-de-alfonso-martinez/>

<https://www.contramuro.com/comision-entrega-recepcion-morelia/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, llevó a cabo la instalación de la Comisión de Entrega-Recepción y la toma de protesta de sus integrantes, la cual tiene como objetivo garantizar la continuidad de la función pública, administrativa y de gestión durante este proceso, mediante una transferencia ordenada, eficiente, transparente, honesta, profesional, confiable, oportuna y homogénea de los bienes, derechos y obligaciones del titular. a contralora municipal, María del Carmen López Herrejón, explicó que esta acción busca asegurar la continuidad en el servicio público y la gestión de los asuntos, programas, proyectos, acciones y compromisos al concluir la administración gubernamental o un empleo, cargo o comisión.

### **Llama FUCIDIM a votar por proyectos comunitarios que se impulsaron para el presupuesto participativo 2024**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/llama-fucidim-a-votar-por-proyectos-comunitarios-que-se-impulsaron-para-el-presupuesto-participativo-2024>

Son alrededor de 20 los proyectos comunitarios que la Fundación Ciudadana para el Desarrollo Integral de Michoacán (FUCIDIM) apoyó y acompañó para que formaran parte de los proyectos que se elegirán para desarrollarse dentro del presupuesto participativo 2024, por lo que el presidente de la Fundación, Roberto Ramírez Delgado, invitó a las y los morelianos a conocer las propuestas y votar por la que mejor consideren. En rueda de prensa, acompañado por las y los ciudadanos, representantes de las distintas colonias con las que trabajaron a través de los comités vecinales.

### **Estacionamiento público de mercado Independencia, para fin de año**

<https://primeraplana.mx/archivos/999603>

Morelia no descarta contar con el nuevo estacionamiento público adjunto al mercado Independencia, así como los más de 140 locales aledaños que resultaron afectados tras



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

el incendio de mayo de 2023, hacia el término de este año. El secretario de Obra Pública, Juan Fernando Sosa Tapia, indicó en entrevista vía telefónica que en junio pasado comenzó la edificación del nuevo estacionamiento público en la zona que ocupara el aparcamiento, colapsado tras el siniestro registrado en mayo de 2023.

### **Por trabajo infantil, DIF Morelia ha puesto a 25 menores de edad a disposición de la FGE**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/por-trabajo-infantil-dif-morelia-ha-puesto-a-25-menores-de-edad-a-disposici%C3%B3n-de-la-fge>

En el marco del **Día contra el Trabajo Infantil** que se conmemoró el 12 de junio, el titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, José Manuel Álvarez Lucio, expuso que, de la mano con la Secretaría Ejecutiva para la Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) estatal, ofreció una exposición que viene desde la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Como saben en México, trabajar antes de los 15 años es ilegal; en México somos el país en América Latina que tiene la mayor cantidad de niños trabajando, Michoacán está dentro de los primeros 5 lugares.

### **Reconoce Policía Morelia el profesionalismo y compromiso de sus agentes**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reconoce-policia-morelia-el-profesionalismo-y-compromiso-de-sus-agentes/>

A través del programa “Policía del Mes”, Policía Morelia reconoce y valora el esfuerzo de las y los oficiales, lo que permite posicionar dentro de la corporación una cultura de profesionalismo y compromiso con la seguridad de la población. En comunicado de prensa, para lograr reconocer a los oficiales que destacaron por su labor durante el mes de junio de 2024, Policía Morelia utiliza el sistema “Compstat”, que analiza mediante un algoritmo, cada acción que reporta un oficial durante su jornada.

### **Se manifiestan animalistas contra las corridas de toros en Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-manifiestan-animallistas-contral-las-corridas-de-toros-en-morelia/>

<https://postdata.news/exigen-animallistas-aplicar-la-ley-y-verificar-trato-a-toros-de-lidia-en-michoacan/>

Este jueves, se manifiestan en la capital michoacana activistas animalistas a las afueras de Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) para exigir que se penalicen las corridas de toros. La manifestación estará hasta las 14 horas, aproximadamente. Allí, los inconformes leyeron un pliego petitorio en contra de las corridas de toros, por parte de Carlos Maya, de Michoacán sin tauromaquia. “Sader, hay una sentencia que te obliga a vigilar y sancionar las corridas de toros”, “Sader, cumple tu deber”, y “Matanza es matanza, no importa la especie”, son algunas de las pancartas que se pueden leer en el lugar, manifestación a la que se unieron personas del Centro de Atención Animal.

### **Rayo impacta a dos personas en Morelia**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/rayo-impacta-a-dos-personas-en-morelia>

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/olv-pasa-en-morelia-chavo-y-joven-fueron-alcanzados-por-un-rayo-esta-tarde-pero-sobreviven/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/rayo-impacta-a-dos-hombres-en-la-localidad-de-joyitas-en-morelia-12192639.html>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

<https://postdata.news/adolescente-y-adulto-sufren-descarga-de-un-rayo-cerca-de-san-bernabe-y-joyitas-morelia/>

<https://moreliactiva.com/adolescente-y-adulto-sufren-descarga-de-un-rayo-cerca-de-san-bernabe-y-joyitas-morelia/>

La tarde de este jueves elementos de la Policía Morelia brindaron los primeros auxilios a dos personas que resultaron lesionadas luego de que les cayera un rayo en una comunidad al Poniente de la capital. El reporte refiere que, en la localidad de Joyitas, en la comunidad de San Bernabé, había dos hombres heridos debido a que cayó un rayo y les provocó quemaduras en diversas partes del cuerpo.

### Espera COVECHI aumento de por lo menos 7% en ingresos durante el verano

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/espera-covechi-aumento-de-por-lo-menos-7-en-ingresos-durante-el-verano>

El presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (COVECHI), Alfonso Guerrero Guadarrama, informó que para esta temporada de verano se espera un incremento de entre el 7 y 8 por ciento en ingresos en comparación con lo registrado el año pasado. En entrevista con MIMORELIA.COM, detalló que en los meses de julio y agosto, las ventas suelen enfocarse en temas relacionados con las graduaciones y la compra de útiles escolares, respectivamente.

### #Morelia Comerciantes Del Centro Buscan Aprobación De Proyectos Para Reforestación Urbana Y Baños

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/morelia-comerciantes-del-centro-buscan-aprobacion-de-proyectos-para-reforestacion-urbana-y-banos/>

Integrantes de la Fundación Ciudadana para el Desarrollo Integral de Michoacán (FUCIDIM), propusieron la instalación de árboles y plantas endémicas en el primer cuadro de la ciudad, baños públicos, canchas deportivas, techumbres, entre otros, como parte de los proyectos que serán financiados con el presupuesto participativo 2024. Esta propuesta busca incrementar las áreas verdes y convertir el centro histórico en un mejor atractivo para los turistas.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### Cuotas escolares a revisión; prohibido negar inscripción a quien no pague

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/cuotas-escolares-a-revision-prohibido-negar-inscripcion-a-quien-no-pague/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/escuelas-publicas-si-pueden-pedir-cuotas-pero-son-voluntarias-dice-secretaria-de-educacion/>

La secretaria de Educación en el Estado, Gabriel Molina anunció que las cuotas voluntarias serán sujetas a una revisión para que se tenga un uso claro en su aplicación. No obstante, la encargada de la política educativa subrayó que la educación es y seguirá siendo gratuita y apuntó que a ningún estudiante se le puede negar la inscripción por no pagar dicha cuota.

### Acuerdan Cobaem y autoridad reunión, tras protesta por adeudos

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/acuerdan-cobaem-y-autoridad-reunion-tras-protesta-por-adeudos/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

5 de julio de 2024

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/recurso-econ%C3%B3mico-para-salarios-se-ha-entregado-en-tiempo-para-el-cobem-mariana-sosa>  
<https://primeraplana.mx/archivos/999566>

Luego de la protesta que se anunció y desarrolló este jueves en la dirección administrativa del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), hubo acercamiento de las autoridades para abordar la situación que motivó esta inconformidad entre los agremiados. De acuerdo con Leticia Peñalosa, representante del Sindicato de Trabajadores con Justicia, Unidad, Servicio, Trabajo, Honestidad, y Organización Sindical (Sitjusthos), el director general del subsistema, David Alfaro, se comunicó con ella para plantearle una reunión este mismo jueves.

### **UMSNH Crea Alianza Con CEDH Para Mantener Un Ambiente Inclusivo En Sus Instituciones**

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/umsnh-crea-alianza-con-cedh-para-mantener-un-ambiente-inclusivo-en-sus-instituciones/>  
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/umsnh-y-cedh-buscan-generar-un-plan-en-materia-de-inclusion-12191698.html>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) busca generar un plan de acción en materia de inclusión, anunció la rectora Yarabí Ávila González, al sostener un encuentro con el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez, así como con integrantes de la Red Juntos por Michoacán y del Mecanismo de Monitoreo Estatal sobre los Derechos de Personas con Discapacidad. Durante la reunión de trabajo, en la antesala de dos diplomados que impartirá la CEDH en materia de Derechos Humanos e Inclusión, la rectora refrendó el interés de la Máxima Casa de Estudios de trabajar en dicho renglón.

### **Promueven 200 programas educativos de nivel medio superior y superior**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/promueven-200-programas-educativos-de-nivel-medio-superior-y-superior/>  
<https://primeraplana.mx/archivos/999531>

En Michoacán, todas y todos los estudiantes que aspiran ingresar al bachillerato y universidad tienen una oportunidad de estudio a través de los más de 200 programas educativos que ofrecen escuelas públicas e incorporadas del estado, cuyos procesos de admisión se encuentran abiertos. En comunicado de prensa así lo destacaron la secretaria de Educación del Estado, Gabriela Molina Aguilar y la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior (Iemsyssem), Mariana Sosa Olmeda, al anunciar el arranque de la campaña Rífatela Estudiando que busca promover que las y los jóvenes continúen sus estudios al concluir la secundaria y preparatoria.

### **Pide SEE realizar dictamen técnico para colocar techumbres en escuelas de educación básica**

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/pide-see-realizar-dictamen-t%C3%A9cnico-para-colocar-techumbres-en-escuelas-de-educaci%C3%B3n-b%C3%A1sica>

La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, indicó que se emitió un oficio a los directivos de las escuelas a que soliciten un dictamen técnico ante la dependencia y la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas para poder realizar éstas obras en los planteles educativos. En conferencia de prensa, la funcionaria estatal expuso que han detectado que, a iniciativa de padres de familia, directivos y algunos



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

programas, han colocado techumbres en las instalaciones de las escuelas, pero han sido de baja calidad.

**Este Viernes 5 De Julio Cierra Convocatoria De Ingreso A La UMSNH Campus Zamora**  
<https://www.changoonga.com/2024/07/04/este-viernes-5-de-julio-cierra-convocatoria-de-ingreso-a-la-umsh-campus-zamora/>

Arquitectura, Derecho, Contaduría y Administración son las carreras que oferta la Unidad Profesional de Zamora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), que abre sus puertas a partir del ciclo escolar 2024-2025. La segunda convocatoria de nuevo ingreso al campus cierra este viernes 05 de julio, por lo que las y los aspirantes aún tienen tiempo de solicitar su ficha a través de la página oficial [www.umich.mx](http://www.umich.mx).

**¡Todavía estás a tiempo! Mañana cierra segunda convocatoria de ingreso a la UMSNH**  
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsh/todavia-estas-a-tiempo-manana-cierra-segunda-convocatoria-de-ingreso-a-la-umsh/>

Quedan pocas horas para que cierre la segunda convocatoria de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), ya que el último día para realizar el trámite es este viernes 5 de julio de 2024. Los aspirantes a ingresar a alguno de los programas educativos que participan en esta segunda fase, al bachillerato nicolaita, a Técnico en Enfermería y a Técnico Medio Superior en Música, deberán ingresar al portal oficial [www.umich.mx](http://www.umich.mx) para sacar su ficha.

**Recupera Michoacán matrícula en nivel Medio Superior y Superior**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/recupera-michoacan-matricula-en-nivel-medio-superior-y-superior-12192270.html>

Luego del período de pandemia por Covid-19, en el que miles de estudiantes desertaron en Michoacán, el Instituto de Educación Media Superior y Superior (ISMSySEM) afirmó que en los últimos ciclos escolares recuperaron matrícula. escolar 2021-2022 se contabilizó un total de 156 mil 813 alumnos, y en el ciclo 2022-2023 aumentó a 167 mil 753, es decir, un incremento de 10 mil. En el caso del nivel Superior, en licenciatura, en el ciclo 2021-2022 se registraron 132 mil 457 estudiantes, pero en el ciclo escolar 2022-2023 hubo un aumento de 3 mil 815 alumnos, lo que representó un total de 136 mil 272 jóvenes.

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---

**Se perdió el miedo al Covid 19; hay poca afluencia para vacunarse: SSM**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-perdio-el-miedo-al-covid-19-hay-poca-afluencia-para-vacunarse-ssm/>

Después de que se vivió un periodo de álgido interés por vacunarse contra el Covid 19, la demanda por el biológico ya se redujo, informó el secretario de Salud, Lázaro Cortés Rangel. La vacuna sigue disponible, es totalmente gratuita y sin trámite, pero parece que “ya se perdió el miedo al Covid 19”, dijo el titular de la dependencia, quién recordó que el biológico de Cuba disponible es Abdala.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

### **No hay riesgos en Michoacán para que médicos y pasantes ejerzan su profesión: SSM**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-hay-riesgos-en-michoacan-para-que-medicos-y-pasantes-ejerzan-su-profesion-ssm-12188772.html>

Sin riesgos y ningún incidente, médicos y pasantes continúan trabajando en los hospitales y clínicas de Michoacán, incluyendo municipios y regiones identificados por la violencia y criminalidad. Esto fue señalado por el titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Lázaro Cortés Rangel durante una entrevista con El Sol de Morelia, en donde afirmó que no se tienen señales de alarma puesto que los especialistas no han recibido amenazas ni agresiones por lo que las unidades médicas están operando de forma normal.

### **Operativo intensivo contra dengue en 229 colonias de Morelia**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/operativo-intensivo-contra-dengue-en-229-colonias-de-morelia>

Ante el incremento exponencial que se registró en Morelia con 231 casos de dengue, personal de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) implementará un operativo intensivo para reducir los contagios de esta infección vírica que se transmite a través de la picaduras de mosquitos. Al respecto, el titular de la SSM, Lázaro Cortés Rangel indicó que este operativo intensivo comenzó hace unos días, durante el mes de junio y concluirá el próximo 15 de julio, por lo que se atenderán 229 colonias, principalmente de la zona norte y centro de la ciudad de Morelia, que es donde se han presentado más casos, como es en el Punhuato, Lago I, Lago II y Lago III, por mencionar algunas.

### **Difieren cifras sobre dengue en Morelia entre la SSM y el ayuntamiento**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/difieren-cifras-sobre-dengue-en-morelia-entre-la-ssm-y-el-ayuntamiento-12191304.html>

Luego de que este pasado miércoles 3 de julio, el secretario de Salud en Michoacán, Lázaro Cortés Rangel dio a conocer que en la capital michoacana se tienen registro de 200 casos positivos de dengue y una persona muerta, mientras que el municipio únicamente registró hasta la semana pasada cuatro casos, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar indicó que la administración trabaja con datos estatales. Determinó que desconoce el por qué, se tengan tantos casos registrados, ya que sus funcionarios tienen los cortes directos de las dependencias estatales.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **Más de mil casquillos percutidos en enfrentamiento de Cotija: SSP**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/mas-de-mil-casquillos-percutidos-en-enfrentamiento-de-cotija-ssp/>

“Las primeras diligencias en el sitio del enfrentamiento entre policías y criminales en Cotija, el miércoles por la tarde, dejan en claro la brutalidad de la agresión; más de mil casquillos fueron localizados”, así lo dio a conocer el secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés. Es que este miércoles se reportó un enfrentamiento con una célula delictiva en el que dos policías municipales de Cotija murieron y tres resultaron heridos.

### **Casual En Michoacán: Hallan Granada Activa En Pleno Camino Rural**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

5 de julio de 2024

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/casual-en-michoacan-hallan-granada-activa-en-pleno-camino-rural/>

Durante el despliegue permanente que se mantiene en la Tierra Caliente, elementos de La Guardia Civil localizaron en un camino rural de Parácuaro una granada activa, que posteriormente fue desactivada por personal especializado. Al respecto se pudo conocer que los patrulleros estatales realizaban recorridos en una brecha que comunica a la población de Españita, cuando tirada a un costado de la rúa observaron el explosivo por lo que procedieron a asegurar el área.

### #Morelia Más De 2.5 Millones Lo Que Lacras Robaron De Sucursal Santander

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/morelia-mas-de-2-5-millones-lo-que-lacras-robaron-de-sucursal-santander/>

Aproximadamente 2.6 millones de pesos fue lo que unos delincuentes lograron robar tras entrar de manera astuta y por la noche a una sucursal bancaria Santander, ubicada en la colonia moreliana Chapultepec Sur, informaron fuentes allegadas al tema. El referido inmueble se localiza en la esquina de la Calzada Ventura Puente y avenida Lázaro Cárdenas. Se dijo que, durante la madrugada de este jueves, personal de Seguridad y Protección Bancarias (Seproban) alertó sobre un sospechoso olor a quemado, el cual salía del citado banco.

### Vinculan A Proceso A Lacras Que Le Quitaron La Vida A Empleada De Farmacia En Uruapan

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/vinculan-a-proceso-a-lacras-que-le-quitaron-la-vida-a-empleada-de-farmacia-en-uruapan/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de dos hombres, por su posible relación en los delitos de homicidio calificado y homicidio calificado en grado de tentativa; hechos ocurridos en agravio de dos cajeras de la farmacia Guadalajara, en el municipio de Uruapan. El pasado 1 de julio, Juan Gabriel «N» y Jorge Ernesto «N» ingresaron a una farmacia ubicada en la colonia San Francisco.

### #Michoacán Gatilleros Matan A Hombre En La Colonia Buenos Aires De Uruapan

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/michoacan-gatilleros-matan-a-hombre-en-la-colonia-buenos-aires-de-uruapan/>

Un hombre fue privado de la vida de al menos 5 balazos en la colonia Buenos Aires, aledaña a La Charanda, al norte de la ciudad de Uruapan Fue tarde de este jueves, cuando los sicarios interceptaron a su víctima sobre la calle primera privada de Pelagio Rodríguez y le dispararon a quemarropa para enseguida emprender la huida.

### Michoacán: Se registra homicidio a balazos en la colonia Mártires

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/04/michoacan-se-registra-homicidio-a-balazos-en-la-colonia-martires/>

Delincuentes acribillaron a balazos a un hombre en las inmediaciones de la colonia Mártires de Uruapan, con lo que suman dos personas asesinadas durante las últimas horas en este municipio. el reciente homicidio se registró la noche de este jueves, sobre la calle Arteaga, casi esquina con la calzada Benito Juárez, donde empistolados se aproximaron a un sujeto y estando cerca le dispararon para enseguida huir.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder y la justicia*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

5 de julio de 2024

**#Michoacán En Redes Piden: «Paren Las Balas En Ostula» Tras Ataques Del CJNG**

<https://www.changoonga.com/2024/07/04/michoacan-en-redes-piden-paren-las-balas-en-ostula-tras-ataques-del-cjng/>

Derivado del ataque armado del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), en contra de la comunidad nahua de Santa María Ostula en Michoacán, en redes sociales, los internautas comenzaron a promover un movimiento de paz para que termine la ofensiva que tiene a los pobladores bajo acecho de los criminales. El ataque comenzó desde la mañana de este pasado miércoles y durante el resto del día se perpetuó la brutal embestida criminal al interior del pueblo.